
 

 

 

 

Évangile : Mc 8, 34-38.9,1. 

 

En ce temps-là, appelant la foule avec ses disciples, Jésus leur dit : « Si quelqu’un veut marcher à ma suite, 
qu’il renonce à lui-même, qu’il prenne sa croix et qu’il me suive. 
Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l’Évangile la 
sauvera. 
Quel avantage, en effet, un homme a-t-il à gagner le monde entier si c’est au prix de sa vie ? 
Que pourrait-il donner en échange de sa vie ? 
Celui qui a honte de moi et de mes paroles dans cette génération adultère et pécheresse, le Fils de l’homme 
aussi aura honte de lui, quand il viendra dans la gloire de son Père avec les saints anges. » 
Et il leur disait : « Amen, je vous le dis : parmi ceux qui sont ici, certains ne connaîtront pas la mort avant 
d’avoir vu le règne de Dieu venu avec puissance. »      
                                                                 

 
Paroles du saint père 

La Bible nous avertit. Pensons au récit de la Tour de Babel (cf. Gn 11, 1-9), qui décrit ce qui se produit quand 

nous cherchons à atteindre le ciel – notre objectif – en ignorant le lien avec l’humain, avec la création et avec 

le Créateur. C’est une façon de dire : cela arrive chaque fois que l’on veut monter, monter, sans tenir compte 

des autres. Moi seulement ! Pensons à la tour. Nous construisons des tours et des gratte-ciels, mais nous 

détruisons la communauté. Nous unifions les édifices et les langues, mais nous mortifions la richesse 

culturelle.  

Nous voulons être les maîtres de la Terre, mais nous détruisons la biodiversité et l’équilibre écologique. […] 

En opposition totale à Babel, nous trouvons la Pentecôte. […] L’Esprit crée l’unité dans la diversité, il crée 

l’harmonie. Dans le récit de la Tour de Babel, il n’y avait pas l’harmonie : il y avait le fait d’aller de l’avant 

pour gagner de l’argent. Là, l’homme n’était qu’un simple instrument, une simple « force de travail », mais ici, 

avec la Pentecôte, chacun de nous est un instrument, mais un instrument communautaire qui participe de tout 

son être à l’édification de la communauté. […]  Avec la Pentecôte, Dieu se fait présent et inspire la foi de la 

communauté unie dans la diversité et dans la solidarité.  
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